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市政协委员分组讨论政府工作报告———

激情满怀话发展 坚定信心创大业
本报讯 9日上午，出席市政协十

二届三次会议的政协委员们就政府

工作报告展开热议。讨论中，各位委

员畅所欲言，满怀激情共话发展，一

致表示要坚定信心、抢抓机遇、共创

大业。

讨论中，委员们一致认为刚刚过

去的2013年，高邮面对错综复杂的经

济形势，经济社会发展稳中向好，多项

指标位居扬州前列，这一成绩的取得

令人振奋。已经来到的2014年，是全面

深化改革的开局之年，也是我市实施

“十二五”规划的攻坚之年，已定的各

项目标催人奋进。

就政府工作报告中对2014年工作

的具体部署，委员们围绕改革创新、重

大项目建设、城乡发展、保障和改善民

生、生态文明建设、社会事业发展等工

作踊跃发言，提出了很多建设性的意

见和建议。

朱正江委员说，去年，我市服务业

增长13.2%，这一数字令人欣喜，这是

全市上下加大招商引资力度，加快重

大项目建设的所取得喜人成果。他建

议市委、市政府仍要进一步加大招商

引资、项目建设力度，让更多的好项

目、大项目、生态项目落户到高邮，为

生态高邮建设添砖加瓦。陈东辉委员

说，重大项目建设作为全市的中心工

作，要加强前期规划认证，加大对闲置

土地的处理，提高土地利用率，从而形

成产业集聚。

周琳委员说，从政府工作报告一

组组喜人的数字中感受到了高邮经济

社会发展的喜人变化。让她感触颇深

的是，去年我市成功了举办第四届环

高邮湖国际自行车越野赛和大运河越

野半程马拉松赛。这两项赛事的举办

既宣传展示了美丽高邮、生态高邮的

形象，更反映了高邮人民的人文精神

和幸福指数。她建议市委、市政府进一

步加快城东文体中心的建设，不断完

善基础训练设施，加大体育人才的引

进力度。

胡绍来委员表示，2014年，农商行

将进一步服务地方经济社会发展，加

大对重点项目和小微企业的信贷支持

力度，同时做好普惠信贷支持工作，不

断创新担保方式，化解担保难题。

朱杏玲委员表示，随着社会的

进步与发展，旅游产业发展迅猛，具

备了刺激消费、促进产业发展、加快

城镇化进程等功效。她建议我市应

加快推动本地旅游业的抱团发展，

尽快改变我市旅游景点小而散的现

状，逐步形成可以吸引游客、留住游

客的独具特色的旅游环境，做大做

强旅游业。

王华太委员说，人才是推动企业

发展的重要因素。目前，我市企业中

优秀人才资源匮乏，希望市委、市政

府将一些优秀公务员下派到企业中

锻炼，为企业发展出谋划策，让全市

的人才资源得到充分利用，促进企业

发展，从而带动全市经济的繁荣。徐

金鹏委员建议我市加大人才队伍建

设，既重视领军人才的引进，又注重

专业技术人才的培养。魏道智委员建

议我市高度重视信息网络时代相关

专业人才的培训和培养力度，以满足

时代的需求。

王福才委员建议要把“三拆三整

治”、农村“五位一体”长效管护等环境

整治工作落到实处，进一步推动我市

城乡环境建设与发展，为我市经济建

设奠定坚实的环境基础。

周成委员说，去年年底，一场强大

的雾霾笼罩了大半个中国，持续时间

之长、涉及范围之广历史罕见，高邮

也未能幸免。他建议市委、市政府要对

症下药，逐项整治，逐步提高高邮环境

质量。陈朝明委员表示，生态高邮建设

面临着艰巨的任务，我市要进一步加

强对大气环境监测力度，增强对废弃

排放物的管理，打造宜居高邮。

玉梅 晓莉 王道 夏慧/文

王林山/摄

鞠进在检察院工作报告中说———

维护公平正义
保障经济社会发展

本报讯 9日上午，市人民检

察院检察长鞠进在市十四届人大

三次会议举行的第二次大会上作

高邮市人民检察院工作报告。

鞠进在报告中说，2013年，市

人民检察院围绕“强化法律监督、

维护公平正义”检察工作主题，认

真履行检察职能，坚持服务大局，

维护社会稳定，细化工作举措，维

护司法公正，各项工作取得了新

的进步。

鞠进说，2014年市人民检察院

将深入贯彻落实党的十八大、十八

届三中全会精神和市委十届七次

全会、本次“两会”精神，以强化法

律监督、强化自身监督、强化队伍

建设为总要求，大力提升执法能力

素质和公信力，为高邮经济社会发

展提供更加有力的司法保障。

鞠进在报告中说，市人民检

察院将着力服务经济社会发展，着

力推进平安高邮建设，着力加强职

务犯罪惩防工作，着力维护司法

公正和法制权威，着力加强检察

队伍和基层基础建设，认真履行

宪法和法律赋予的职责，为加快

推动高邮在沿河新一轮发展中率

先崛起作出更大贡献。 张云
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韩雪峰在法院工作报告中说———

以服务大局为己任
以司法为民为宗旨
本报讯 9日上午，市人民法

院院长韩雪峰在市十四届人大三

次会议举行的第二次大会上作高

邮市人民法院工作报告。

韩雪峰在报告中说，2013

年，市人民法院在市委领导、市

人大及其常委会监督、市政府支

持、市政协民主监督和社会各界

的关心下，全面贯彻落实市十四

届人大二次会议精神，忠实履行

宪法和法律赋予的职责，依法服

务大局，加强自身建设，法院工

作取得新进展。

韩雪峰说，今年是全面深化

改革的开局之年，是我市实施“十

二五”规划的攻坚之年，法院工作

面临着新的发展机遇和巨大挑

战。市人民法院将全面贯彻市委

十届七次全会和本次人民代表大

会精神，以奋发有为的精神风貌，

团结干事的和谐氛围，务实高效

的工作作风，为高邮经济社会发

展提供更加有力的司法保障。

韩雪峰在报告中说，2014年，

市人民法院将在深化司法改革上

争创佳绩，在推进公正司法上狠

下功夫，在依法服务大局上深做

文章，在提高司法公信上勇出实

招，在加强队伍建设上力求突破，

全力做好法院各项工作，为加快

推动高邮在沿河地区新一轮发展

中率先崛起作出新的贡献。张云

姓氏堂号中的励志故事
□ 勤道

堂号，实际上是祠堂名号，是一个姓氏或家

族的标志，标志着家族的血缘、历史和荣誉。堂

号出现最多的是在祠堂，通常伴有堂联，此外更

多地出现在家谱中。堂号的命名有这样几种类

型：一是以姓氏的发祥地或者该姓氏很有名望

的地方命名；二是以姓氏支系或祖先所居地的

地名作为堂名；三是以具有教化作用的词语作

为堂名；四是以本姓先祖之德望、操行、功业或

者传说故事等命名。

笔者最近在研究姓氏文化过程中，发现高

邮的姓氏堂号中有许多励志故事，了解这些故

事对于了解某姓氏的历史，激励后人有着一定

的意义。

孙氏映雪堂。根据公安局统计数据，高邮
孙姓有17000多人，占全市总人口2.04%。高邮

孙姓以“映雪堂”居多，从血缘关系来说，他们都

是晋代孙康的后裔。映雪堂的堂联是“三冬映雪，

千古高风”，其意是对其先祖的一种缅怀和赞颂。

东晋时，京兆（今河南洛阳）有个名叫孙康

的人，从小喜爱读书。他除了白天刻苦学习外，

晚上也常常学到深夜。但因家境贫寒，正常的吃

穿都保证不了，更不用说买油点灯了。因买不起

油点灯，就无法正常看书学习，他只好每天坚持

在月光下读书。到了冬天，天黑得较早，也没有

月光，既不能在月光下继续看书，又不想早早睡

觉，他就只好在院子里踱来踱去。忽然，他发现

院子里雪光很亮，心想，借月光能读书，那么借

这雪光还能看书吗？想到这里，他把书拿出来对

着雪光一看，效果果然不错（过去的书是木刻

本，字很大）。于是，他就天天晚上借着雪光坚持

看书。由于他勤于读书，积累了很多知识，后来

成为晋朝御史大夫。孙康这一映雪读书、发奋图

强的精神，激励着后人，他的后裔为弘扬祖德，

便将孙氏家族的堂号命名为“映雪堂”。

倪氏锄经堂。截至2012年底，高邮倪姓
有5100多人，分布在龙虬、临泽、周山、卸甲和

城区等地。倪氏堂号很多，其中锄经堂、带经堂

所占比例较大。锄经堂、带经堂来源于西汉倪宽

“带经而锄”的故事。

倪宽（公元前169—前102年），字仲文，西

汉千乘郡人（今山东省广饶县）。倪宽幼时聪明好

学，但家中贫穷，上不起学，他就在当时郡国学堂

伙房帮助做饭，以此求得学习的机会。他还时常

被人家雇用做短工，每当下地干活的时候，他总

是把五经四书挂在锄把上，休息时就认真诵读。

这就是至今为人们传颂的“带经而锄”的故事。也

正因为这个故事，倪宽的后裔多把倪氏祠堂的堂

号命名为“锄经堂”、“经锄堂”或“带经堂”等。

由于倪宽勤奋学习，被郡国选为博士，深受

汉武帝赏识，先后任右内史、御史大夫。期间还

奉诏与司马迁等共定《太初历》，纠正了当时所

行历法的错误，为发展中国历法做出了贡献。倪

宽去世后归葬原籍，1976年10月山东省政府公

布倪氏始祖倪宽墓为省级重点文物保护单位。

曾氏三省堂。高邮菱塘乡有一支曾姓家
族，其堂号“三省堂”。《曾氏家谱》记载，始迁祖

曾亚天于明末清初，兵荒马乱之际，从苏州迁移

至菱塘桥北乡休养生息。这支曾姓，虽然人口不

多，但从堂号中可以知道他们是孔子的弟子曾

子的后裔，三省堂就是以曾子的名言“吾日三省

吾身”而命名的。

曾子（公元前505—前435年），姓曾名参，

字子舆，春秋末期鲁国南武城人（今山东济宁嘉

祥县）。曾子16岁拜孔子为师，颇得孔子真传。

他积极推行儒家主张，传播儒家思想。他的“修

齐治平”的政治观，省身、慎独的修养观，以孝为

本的孝道观影响中国2000多年，至今仍具有极

其宝贵的社会意义和实用价值，是当今建立和

谐社会的丰富的思想道德修养。曾子著述《大

学》、《孝经》等，后世儒家尊他为“宗圣”。曾子非

常注重修身，提出每天要从三方面检查自己：一

是为人做事有没有尽到心；二是和朋友交往有没

有失信；三是老师教的东西有没有复习好。三省

堂即由此得名。三省堂的通用联有“三省门第，一

贯家声”；“南北真传唯一贯，古今道学第三家”。

曾子的后裔认为，曾子得到孔子的真传，并一以

贯之。古有四大贤人，“孔、颜、曾、孟”，曾子排行

第三，于是便有“古今道学第三家”之说。

张氏进履堂。张姓在高邮是第二大姓，有
53000多人，高邮张姓堂号以百忍堂居多，而在

城区还有一支张氏家族，堂号是“进履堂”，堂联

“紫光烛剑，黄石授书”。进履堂来源于“圯（yi）

上进履”的故事，他们是张良的后代。

张良（约公元前250—前186年），字子房，

传为汉初城父人（今安徽亳州市城父镇），张良

是秦末汉初谋士、大臣，与韩信、萧何并列为“汉

初三杰”。据《史记·留侯世家》记载，一天，张良

闲步沂水桥头，遇一穿着粗布短袍的老翁，这个

老翁走到张良身边时，故意把鞋脱落桥下，然后

傲慢地差使张良道：“小子，下去给我捡鞋！”张

良愕然，但还是强忍心中的不满，将鞋取了上

来。随后，老翁又跷起脚来，命张良给他穿上。此

时的张良真想挥拳揍他，但看他年纪这么大，因

而强压怒火，膝跪于前，小心翼翼地帮老翁穿好

鞋，老翁非但不谢，反而仰面长笑而去。张良呆

视良久，只见那老翁走出里许之地，又返回桥

上，对张良赞叹道：“孺子可教矣。”并约张良五

日后的凌晨再到桥头相会。五天后鸡鸣时分，张

良急匆匆地赶到桥上，谁知老翁故意提前等在

桥头，见张良来到，忿忿地斥责道：“与老人约，

为何误时，五日后再来！”说罢离去。第二次张良

再次晚了老人一步，到了第三次，张良索性半夜

就到桥上等候。张良经受住了考验，其至诚和隐

忍精神感动了老者，老者送给他一本书，说：“读

此书则可为王者师，十年后天下大乱，你可用此

书兴邦立国。”说罢扬长而去。这位老翁就是传

说中的神秘人物，隐身岩穴的高士黄石公，亦称

“圯上老人”。张良惊喜异常，天亮时捧书一看，

乃“太公兵法”。从此张良日夜研习兵书，俯仰天

下大事，终于成为一个深明韬略、文武兼备、足

智多谋的“智囊”。秦末农民战争中，张良归依刘

邦，为其重要谋士，协助刘邦在楚汉战争中夺得

天下，被封为留侯。

“圯上进履”故事的寓意在于年轻人要心怀

善良，不怕磨难，积极进取，终会成就大器。张良

的后人以进履堂为家族堂号，其目的就是对先

祖的一种纪念，对后人的一种激励。

图为讨论现场


